
【会議要旨】

オンライン勉強会の振り返りを、良かった点、課題点を挙げて話し
合った。また、夏休みイベント、オンライン勉強会、WEBプログラ
ム集、動画作成など、それぞれについて次年度の進め方を話し合った
ところ、以下のような意見や感想が出た。

■オンライン勉強会振り返り
〇良かった点
・人数が少ないのでじっくりできた。
・当日に参加しなかったメンバーが、後日に勉強会の様子を録画した
YouTube動画（https://youtu.be/Yw5CTCcfG8k）を見て意見を出
し合ったところ、何を伝えたいかというのを整理して考えておくこと
が重要だという結論が導き出せた。
・普段から講演をしている立場でも、勉強会の内容を思い出したりし
て非常に使えるものとなった（事務局）。
・こども目線の話がよかったので勉強になった。
・客観的なことから導きだされた内容であった。
・二人の話が一度に聞けるという点で相乗効果が生まれた。

〇課題点
・人数の集まりが悪く、集まりが良ければ終わってからの議論も活発
になったはずである。
・発表資料のPDFを勉強会終了後にメーリングリストで送付されても、
参加して話を聞いた時ほど分からないのではないか。

■次年度の方針について
◎夏休みイベント
・中止になった夏休みイベントで行いたいことがECO縁日でできたが、
その反応が良かったことから、夏休みイベントを別途開催すればいい
反応があると思っている。
・ネットワーク内の皆さんの、活動への想いなどについて、お互いの
理解度も強くなってきていると思う。リベンジすべきと思う。
・夏休みのイベントでなくてもいいので、外にアウトプットする機会
を作ればいいと思う。
・土台があるので、早めに準備してどんどん進めていけばいいと思う。
・複数の団体が一つの部屋に入るのは、進める上で部屋割り場所割り
に工夫がいるのではと感じた。
・南港ATCでの開催は、主催がATCでないと人が集まりにくいと思わ
れる。うまく広報協力頂けると変わってくると思う。
・夏休み、7月下旬～8月上旬の土日くらいで日程を決め込むのがよ
い。
→開催する方向で会場押さえや広報を考えると４～５月には準備した
い。PTA便りへの掲載は、初回の4月に相談していく(事務局)。
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◎WEBプログラム集
・今年度掲載依頼は1団体だけきた。ニーズがなかったのか？忙し
かったのでしょうか？
→掲載してほしかったが失念していた団体があった。
→実践して定着したものを載せたい。
→プログラム集は、あるところでは有料、あるところでは無料では掲
載依頼しにくかった。
→次年度は考えて整理する。掲載の仕方は検討していく。

・また次年度も掲載募集時にアナウンスをする。

◎動画作成
・どのような活動をしているのか知って貰いたいので作りたいとの団
体からの申し出があった。

〇その他
・ネットワークメンバーが事業をする上で、環境・広報等で学びたい
ことがある為、次年度は講師を招くことを検討した。

■大阪市環境局より次年度の方針を4つ発表
→SDGsがキーワード
１．地域ニーズに対応、図書館などに調査を行い、拡充を図っていき

たい。つなぎ役として環境局に役目がある。
２．国・地方自治体、環境団体から補助金などの活用ができないか、

情報提供したい。
３．委託事業者により参加団体の募集をかけてメンバーの拡充をした

い。
４．他都市から環境教育について魅力があるなと思われるネットワー

クに、大阪市にしたい。

◎オンライン勉強会
・対面で一度は会っておいた方がよい。
・夏休みイベントの会場の看板などの装飾物を作るために会うのはど
うか。
・開催はハイブリットが基本で、どうしてもリアルでできない場合は
オンラインにするのが良い。
・会議の時間帯はオンラインなら今の時間でも頑張れるが、対面だと
難しい。平日の昼間／休日の昼間にすることも検討してほしい。
・今までの会議で対面で会うのは天王寺にある環境局が多かったが、
梅田や本町などにできないか。その方が集まりやすい人もいるのでは
ないか。
・勉強会は内部向けでひとまず続ける。

◆次回の開催日程
令和４年度
第１回 おおさか環境ネットワーク会議
日 時：4月末頃開催を目途に、日程調整を4月上旬に致します。
場 所：Zoomミーティングにて開催予定。


